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本报讯 10月30日下午，市十七届人
大五次会议主席团在淮北矿业会议中心
举行第三次会议。市人大常委会副主任
金文主持会议。

会议听取了市委组织部负责人关于市
人民政府市长候选人建议名单的说明，将
候选人名单（草案）提交代表酝酿；听取了
组选组关于推荐大会选举监票人的说明。

主席团成员，大会秘书处副秘书长、
各组组长参加会议。

本报讯 10 月 30 日 下 午 ，市 十 七
届 人 大 五 次 会 议 主 席 团 在 淮 北 矿 业
会 议 中 心 举 行 第 二 次 会 议 。 市 人 大
常委会副主任张香娥主持会议。

会 议 听 取 了 组 选 组 关 于 大 会 选
举 办 法（草 案）审 议 情 况 的 报 告 ，
将 选 举 办 法（ 草 案 ）提 交 大 会 表
决 。

主席团成员，大会秘书处副秘书
长、各组组长参加会议。

本报讯 10 月 29 日，市第十七
届人大常委会第二十七次会议听
取和审议了市人大常委会执法检
查组关于《淮北市非机动车管理条
例》（以下简称《条例》）执法检查
情况的报告，对《条例》贯彻落实
取得的成效予以肯定。

截至 9 月底，我市电动车保有
量约 80 万辆；现有铅酸蓄电池生
产企业 1 家、电动车销售维修单位
378 家。非机动车的管理对于百姓
生活秩序和安全至关重要，本次执
法检查对标对表《条例》内容，聚
焦生产、销售、通行、停放、充电全
链条，坚持问题导向、注重实际效
果。

由市人大常委会副主任张香
娥带队，实地检查了濉溪县、相山
区《条例》执行情况，听取 11 家市
直单位工作汇报，委托杜集区、烈
山区人大常委会开展执法检查，对

全市 12 个居民小区、6 个交通路
口、6 个销售网点进行明查暗访，
较为全面地掌握了《条例》实施情
况。

强化组织领导，有力有序推动
《条例》实施。市道路交通安全工
作联席会议先后 8 次就电动车交
通安全治理进行部署。在全市开
展电动自行车安全隐患全链条整
治行动，全面提升电动自行车生
产、销售等环节管理水平。市公安
局制定《电动车交通秩序整治行动
工 作 方 案》，进 一 步 规 范 通 行 秩
序。

加强源头管控，促进上路车辆
合法合标。建立台账、分类管理，
对全市电动车销售商全面摸底调
查 ，重 点 排 查 违 法 违 规 销 售 、改
装、制售假冒伪劣电动自行车及电
池、充电器配件等问题。推行“带
牌销售”等便民做法，设置登记上
牌点位 230 余处，及时核发号牌。
加强安全教育，在群众购买电动自

行车、登记上牌现场发放宣传单、
播放交通事故警示教育视频，倡导
购买电动自行车保险。

严格道路执法，确保非机动车
辆安全有序通行。市公安局加强
路面显性用警，严查交通违法行
为，强化警示曝光。市公安局、市
消防救援局对“进楼入户”“飞线
充电”等违规停放充电行为开展联
合检查 181 次。

科学规划建设，完善通行停放
基础设施。优化改造通行秩序混
乱和交通事故频发的交通路口、路
段 17 个，科学施划导向车道和待
行区，完善安全提示标志。改造人
行系统和慢行系统路段 18.6 千米，
建设非机动车道遮阳棚等便民设
施。合理设置划定停放区域，在菜
市场、商超、学校等重点路段安装
隔离栏，依法拖移违法乱停乱放车
辆。精简办事流程，明确既有小区
增设停车棚免办建设工程规划许
可手续，制定《既有住宅小区电动

自行车停放场所和充电设施建设
方案》。强化技防物防应用，安装
电梯智能阻止系统 746 部。

注重综合施策，落实企业平台
主体责任。发挥行业协会作用，召
集电动车行业协会和会员单位、一
级代理商召开恳谈会，集中培训约
谈、提醒告诫，宣传解读相关法律
法规。走访外卖、快递企业，督促
落实配送人员使用电动自行车审
查备案等管理制度。建立快递、外
卖行业路面联合劝导、定期违法抄
告、行业企业惩戒制度。

市人大常委会执法检查组认
为，市政府及相关部门坚持“源头
管理、防治结合、协同共治、保障
安全”原则，全面加强非机动车安
全管理工作，有效预防和降低了非
机动车交通事故。建议进一步加
大执法监管力度，强化基础设施建
设，完善协同共治格局，加大《条
例》宣传力度，营造安全文明道路
交通环境。

王海龙 方 军 代礼红 刘 辉 张 辉
陆文斌 房兴涛 赵德荣 郭朝玲（女） 崔兆磊

本报讯 10 月 28 日，省农业农村厅
公布 2024 年“皖美农品”区域公用品牌、
企业品牌、产品品牌名单，我市共有 12
个品牌上榜。其中，企业品牌2个、产品
品牌10个。

为着力推进安徽省农业品牌建设，
聚力形成“皖美农品”区域公用品牌、企
业品牌、产品品牌协调发展的良好格
局，根据《安徽省农业农村厅关于印发

“皖美农品”遴选办法（试行）的通知》
《安徽省农业农村厅办公室关于开展
2024 年“皖美农品”区域公用品牌、企业
品牌、产品品牌征集工作的通知》要求，

遵循自愿、公开、公正、公益原则，经品
牌主体自愿申报、市县两级农业农村部
门审核推荐、专家评审、网络投票、厅长
办公会审定等程序，遴选并公布了 2024
年“皖美农品”区域公用品牌15个、企业
品牌36个、产品品牌180个。

我市上榜的企业品牌分别是淮北
市四季蔬菜种植有限公司“隋堤果蔬”、
安徽昊晨食品股份有限公司“昊晨”；上
榜的产品品牌分别是相山区的“柔研”
牌绿叶蔬菜、“游忆鑫”牌葡萄，杜集区
的“忆十六”牌蟠桃、“秋之实”牌黄桃、

“淮优庆武”牌鱼，濉溪县的“猪悟农”牌
甘薯、“怡品鲜果源”牌西瓜、“黄长福”
牌平菇，烈山区的“舞彩”牌黄营灵枣、

“郁翠林”牌黄营灵枣。

本报讯 据淮北海关统计，前三季
度，我市对 RCEP 协定国家进出口总值
25 亿元人民币。其中，出口 22 亿元，增
长15.4%；进口3亿元。

一般贸易占主导地位，加工贸易增
长势头猛。前三季度，我市以一般贸易
方式对 RCEP 协定国家进出口 14.7 亿
元，占对RCEP协定国家进出口总值（下
同）的59.4%。其中，出口14.2亿元、进口
0.5亿元。同期，我市以加工贸易方式对
RCEP 协定国家进出口 10 亿元，增长
34.7%，占比40.6%。其中，出口7.3亿元、

进口2.7亿元。
民营企业继续保持“主力军”地位，

占比近八成。前三季度，我市民营企业
对 RCEP 协定国家进出口 19.8 亿元，增
长 9.9%，占比 79.8%。其中，出口 17.7 亿
元，增长 24.6%；进口 2.1 亿元。同期，外
商投资企业持续释放潜力，进出口值4.7
亿元。

韩国、新加坡、日本是我市对 RCEP
协定国家进出口的主要贸易伙伴，三者
合计占同期我市对RCEP协定国家进出
口总值的63.4%。前三季度，我市对韩国
进出口5.9亿元，占比23.7%；对新加坡进
出口 5.3 亿元，增长 118.6%，占比 21.3%；
对日本进出口4.6亿元，占比18.4%。

本报讯 近日，我市公布域外建
筑业企业、域外优质工程、域外优秀
项目经理获奖名单。53家建筑业企
业、15项域外项目、15名项目经理榜
上有名。

“域外建筑业企业、域外优质工
程、域外优秀项目经理”奖是我市建
筑行业域外拓展方面的最高荣誉，旨
在鼓励全市建筑业企业积极开拓域
外市场，打响淮北建筑品牌，树立我
市建筑行业的良好形象。

此次评选坚持“好中选优，示范

引领”的原则，获奖企业均为社会责
任履行、经营发展、建造能力方面的
行业典范，获奖工程均为建设规范、
质量优良、运行安全可靠的工程，获
奖个人均在工程项目管理建设方面
取得优异成绩。

下一步，市住房和城乡建设局

将持续以推进建筑业高质量发展
为目标，优化服务模式，发挥优秀
典型示范引领作用，强化工程管
理、壮大企业人才队伍、扶持企业
做大做强，积极营造全行业争先创
优的良好氛围，助力我市建筑业持
续健康发展。

园区是产业发展的重要载体，
是 引 领 经 济 高 质 量 发 展 的 主 战
场。近年来，为进一步提升园区供
电服务质量，国网淮北供电公司持
续深化“三零”“三省”服务（即低压
小微企业用电报装“零上门、零审
批、零投资”服务、高压用户用电报
装“省力、省时、省钱”服务），在全
市六大园区范围内，努力实现办电
环节少、时间短、投资低和用电经
济、可靠性高、服务优的新模式，助
力园区产业高质量发展。

始终贯彻“以客户为中心”的
服务理念，简化用户办电流程，实
行企业“一证办电”，确保园区“获

得电力”整体服务水平稳步提升。
定期开展上门走访，通过政企联
动，形成强大合力，及时了解用电
需求。建立用电报装“客户经理+
项目经理”双经理制，专人全程跟踪
业扩报装流程和配套项目进度，并
行压缩办电用时，建立用电需求提
前获取工作机制，实时全量监控在
途工单用时情况，按单限时办结；创
新服务方式，保证竣工验收一次性
通过率，确保企业“早接电、早用电、
用好电”，让园区企业“足不出园”即
可享受全方位供电服务。

重大业扩项目按电压等级由
公司领导、营销部负责人、属地负
责人分级包保，建立工程周调度机
制，由“项目长”常态开展红线投资
重大项目跟踪和服务，倒排里程碑
计划，按照“超前、常规、滞后”三个
维度点评电力外线工程项目进度，
主动协调外线建设及用户内部工
程建设存在的难点和堵点，协同内
外部资源推进工程建设，并按月向

市政府报送《优化营商环境 助力双
招双引专报》。今年以来，累计将
23 个重点项目纳入管控，伊特纳、
弘昌新材料等 10 个重点项目已完
成送电，省级重点项目 35kV 银邦
新材料电力接入工程提前 2 个月投
产。

为进一步营造“成本更低、政
策更优、服务更好”的供电营商环
境，淮北供电公司联合市发改委等
部门主动服务，协调对接园区管委
会及用电企业，做好“零投资”政
策、最新电费电价和“供电可靠性”
相关政策宣讲解读和落实。针对
用电负荷集中的园区，主动对接园
区政府了解招商引资情况，开展园
区供电能力专题分析，将配电网提
前延伸建设至待开发地块红线外，
提前规划建设开闭所，为全量客户
安装分界设备、计量装置及架空线
路，降低企业电力接入成本。截至
9 月底，已累计投资 1.38 亿元用于
客户“红线”外电力工程建设，全市

园区 125 家企业受益，实现企业办
电入网工程“零投资”。此外，充分
发挥网格化管理优势，线上线下帮
助园区企业熟悉电价政策解决实
际问题；针对企业用能情况，制定

“一企一策”用电方案，指导企业合
理安排生产，降低企业用电成本。

淮北供电公司还开展供电能
力专项分析，主动对接摸排，根据
招商引资和用户用电情况，主配网
协同规划，增加变电站电源点布
局、优化配网网架，提升园区供电
能 力 ，保 障 园 区 企 业“ 开 门 即 接
电”。定期组织皖美共产党员服务
队淮北营销分队技术骨干，上门开
展多轮次有针对性的用电检查及
相关电力设施的巡视工作，及时消
除各类安全隐患，确保客户用电设
施完好性和安全性。注重加强电
力设施的升级改造，加大无人机巡
视、带电作业和配网自动化改造力
度，提高供电设施的智能化水平，
保障园区供电可靠性。

市十七届人大五次会议主席团
举行第二次会议

市十七届人大五次会议主席团
举行第三次会议

我市建筑行业域外拓展表彰名单出炉

前三季度我市对RCEP协定国家
进出口总值25亿元

淮北市第十七届人民代表大会
第五次会议副秘书长名单

（10人，按姓名笔画为序排列）

（2024年10月30日 市十七届人大第五次会议主席团第一次会议通过）

我市12个品牌获评“皖美农品”

本报讯 10月25日，团市委在淮北青
年人才驿站举办了淮北青年志愿者线下
交流会，旨在弘扬志愿精神，传播公益理
念，进一步加强淮北青年志愿者交流，培
育青年志愿者骨干队伍，提升青年志愿服
务组织的引领力、组织力、服务力和大局
贡献度。

现场，颁发了安徽省第六届全民健身
运动会志愿者证书，志愿者们学习了志愿
汇系统操作方法、《关于全面加强淮北青

年志愿服务工作的实施方案》，探讨了《关
于举办淮北市第六届志愿服务项目大赛
的通知》，团杜集区委副书记彭彦祯分享
了自己参加志愿服务项目大赛的经验。
座谈环节，志愿者们积极互动，相互分享
了服务经验与成长历程，针对志愿服务质
量、志愿者激励措施、志愿服务流程等方
面提出了宝贵的意见和建议。

下一步，团市委将找准工作着力点，
持续拓宽青年志愿服务领域，提高青年志
愿服务水平，打造淮北志愿服务品牌，推
动淮北志愿服务工作再上新台阶。

淮北青年志愿者线下交流会举办

服务更精准 举措更贴心
——国网淮北供电公司为园区发展“充电赋能”

《淮北市非机动车管理条例》执法检查圆满收官

聚焦全链条 突出见实效

10月28日，位于杜集区石台镇的

淮北零碳智慧物流产业园1号跨线仓

库，工人在卸运钢材。

淮北零碳智慧物流产业园以铁

路为核心运输方式，以综合性、智慧

化、零碳绿色为差异化竞争力，力争

打造皖北地区一流零碳智慧物流产

业园。 项目一期于日前建成运营。

■ 摄影 记者 万善朝

淮北零碳智慧
物流产业园运营

■ 记者 张旭

■ 记者 俞晓萌

■ 记者 黄旭
通讯员 王瑞

■ 记者 王陈陈
通讯员 李乐乐

■ 记者 黄旭

■ 记者 王陈陈 通讯员 林建强

■ 记者 詹岩 通讯员 淡凤芝

■ 记者 于晓
通讯员 刘光 李伟


